
Auf einen Blick

Vom 20.- 22. November 2019 machten 84 Schülerinnen und Schüler des Eichsfeldgymnasium Duderstadt, 
der Heinz-Sielmann-Realschule Duderstadt und der Realschule auf dem Röddenberg Osterode gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) „Jugend 
und Soziales“, „Kultur, Bildung und Sport“ und „Bau, Verkehr und Umwelt“ diskutierten die Politik-Klassen 
ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer großen fiktiven 
Ratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/landkreis-göttingen/

Danke für Pimp Your Town! Landkreis Göttingen 2019!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Landkreis Göttingen  Politik zum Anfassen e.V.               20. November 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Rates im Planspiel Pimp Your Town! 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 1 zu Bessere Busverbindungen ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
2. der 2 zu Umweltprojekte fördern ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
3. der 3 zu Car Sharing ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
4. der 1 zu Besseres Wlan im Landkreis Göttingen  ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
5. der 2 zu Förderung von Tierheimen ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
6. der 3 zu Jugendbeteiligung ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
7. der 1 zu Fahrradverleih im Landkreis Göttingen  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
8. der 2 zu Finanzielle Unterstützung für Schulen 

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
9. der 3 zu Günstigeres Mensaessen  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
10. der 1 zu Mehr Mülleimer (Landkreisübergreifend) ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
11. der 2 zu Naturschutz ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
12. der 3 zu Verbesserung des Personennahverkehrs  ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
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13. der 1 zu Jugendzentren mit guten Angeboten ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
14. der 2 zu Ausbau von Fördervereinen ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
15. der 3 zu Obdachlosenhilfe ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
16. der 1 zu Mehr öffentliche , saubere Toiletten im Landkreis Göttingen  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
17. der 2 zu Duales Ausbildungssystem für Erzieher  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
18. der 3 zu MTB–Trail 

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
19. der 1 zu günstigeres Busfahren ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
20. der 2 zu Shopping-Center ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
21. der 3 zu Verbesserung der Kreisstraßen ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
22. der 1 zu Ausbau einer Bibiliotek ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
23. der 2 zu Kostenlose Verhütungsmittel  ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
24. der 3 zu Jugendtreffverbesserung ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
25. der 1 zu Verbesserung der Weihnachtsmärkte im Landkreis Göttingen  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
26. der 2 zu Preiserlass für Jugentliche bei Freizeitaktivitäten. 

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
27. der 3 zu Schul – Wlan  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
28. der 1 zu Neue Fahrradwege  ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
29. der 2 zu Öffentliche kostenlose WCs  ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
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30. der 3 zu Straßenbahn ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
31. der 1 zu Subway im Landkreis Göttingen ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
32. der 2 zu Gesellschaftsspieleturnier im gesamten Landkreis ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
33. der 3 zu E–Roller Verleih ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
34. der 1 zu Parks mit Bänken und Beschäftigungsaktionen im Landkreis 

Göttingen ✌ 
 Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
35. der 2 zu Einschränkung des Denkmalschutzes in Duderstadt 

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
36. der 3 zu Sowohl bessere, als auch mehr Freizeitaktivitäten. 

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
37. der 1 zu Gepflegtere Grünflächen ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
38. der 2 zu Mehr Beleuchtung  ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
39. der 3 zu Tierschutz im Landkreis Göttingen ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
40. der 1 zu Mehr KFCs im Landkreis Göttingen ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
41. der 2 zu Senkung der Mietpreise  ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
42. der 3 zu Moderne Krankenhauser ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
43. der 1 zu Öffentliche Sportplätze im Landkreis Göttingen  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
44. der 2 zu Anpassung der Öffnungszeiten der Jugendeinrichtungen 

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
45. der 3 zu Vergrößerung von Sporthallen.  

✌  Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Bessere	Busverbindungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	wir	im	Landkreis	neue	Busverbindungen	bekommen	
(zwischen	Bundesländern).	Die	Busse	sollten	öfter	fahren	(z.b.	jede	halbe	Stunde)	-	außerdem	
Verbindungen	zwischen	Landkreis	und	Thüringen	verbessern	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Mache	Orte	haben	keinen	Anschluss	an	Busverbindungen,	was	bedeutet	Schüler	müssen	mit	
dem	Auto	der	Eltern	gefahren	werden.	Man	muss	oft	lange	auf	Busse	warten.	
Busverbindungen	auch	Bundesländerübergreifend	bsp.:	Silkerode	(Thüringen)	hat	keine	
Busverbindung	nach	Duderstadt.	Busse	fahren	oft	nur	jede	Stunde	/	alle	2	Stunden	=	langes	
Warten.	
	
Lea		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	15	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Umweltprojekte	fördern	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	in	den	Schulen	mehr	über	das	Thema	Umweltschutz	
geredet	wird,	es	sollen	mehr	Projekte	entstehen.	Dies	auch	Landkreis-	und	
Länderübergreifend.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Umweltschutz	ist	ein	sehr	aktuelles	und	wichtiges	Thema	für	unsere	heutige	Gesellschaft.	Vor	
allem	Jugendliche	gehen	auf	die	Straße	um	z.b	in	der	Fridays	For	Future	Bewegung	
mitzuwirken.	Jedoch	ist	das	Thema	noch	sehr	kontrovers	und	es	gibt	einigen	
Gesprächsbedarf.		
	
Sophia		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	36	Ja	|	8	Nein	|	15	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Car	Sharing	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Car	Sharing	eingeführt	wird	und	Plätze	für	die	Autos	
gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	das	Car	Sharing	wird	der	CO2	Ausstoß	verringert.	Man	spart	Geld,	weil	man	es	nicht	
für	Autos	ausgibt	und	dadurch	die	Umwelt	weniger	belastet	wird.	
	
Ben,	Marlon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	15	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Besseres	Wlan	im	Landkreis	Göttingen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	man	im	ganzen	Landkreis	Glasfaserkabel	verlegt	und	sie	
müssten	5G	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Streichen:	und	sie	müssten	5G	haben.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Wlan	im	Landkreis	ist	nicht	besonders	gut.	Man	braucht	Wlan	fürs	Arbeiten,	indem	man	
Sachen	recherchieren	kann	oder	auch	zum	Spielen	von	Online-Videospielen	oder	auf	
Websites	wie	Instagram,	Snapchat	oder	Twitter.	
	
Benjamin		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	50	Ja	|	0	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Förderung	von	Tierheimen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Tierheime	Geldzuschüsse	bekommen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Textänderung:	Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Tierheime	im	Landkreis	
Göttingen	100.000€	bekommen,	sodass	bessere	Außenanlagen	gebaut	werden	können	und	
artgerechte	Haltung	gewährleistet	werden	kann.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Tierheime	können	sich	nicht	ausreichend	und/oder	artgerecht	um	die	Tiere	kümmern,	da	
ihnen	das	Geld	dafür	fehlt.	
	
Alina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Jugendbeteiligung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Jugendliche	schon	früh	bei	politischen	Entscheidungen	
mitentscheiden	dürfen.	Es	soll	ein	Jugendrat/Jugendparlament	gegründet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	Schüler	auch	was	sagen	können	und	nicht	nur	da	stehen.	Weil	es	sehr	wichtig	ist,	dass	
Jugendliche	mitentscheiden	dürfen.	Dass	sie	bei	wichtigen	Entscheidungen	nicht	übergangen	
werden.	Dass	sie	halt	entscheiden	dürfen.	
	
Nils	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	3	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	25	Ja	|	23	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Fahrradverleih	im	Landkreis	Göttingen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Fahrräder	zur	Verfügung	gestellt	werden,	welche	
man	sich	per	Handy	ausleihen	kann.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Verleihunternehmen	mit	Zuschüssen	
unterstützt	werden.		
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	die	Lage	der	Umwelt	im	Moment	sehr	kritisch	ist,	müssen	wir	auf	sie	achten.	Eine	Idee	
wäre	der	Fahrradverleih,	dadurch	benutzen	viel	mehr	Leute	Fahrräder	und	weniger	Autos.	
	
Yasmin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	5	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	1	Ja	|	47	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Finanzielle	Unterstützung	für	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	jeder,	egal	ob	arm	oder	reich,	die	gleichen	Möglichkeiten	
hat	sich	weiterzubilden,	damit	jeder,	auch	unabhängig	von	der	Herkunft,	erfolgreich	sein	
kann.	Zudem	möchten	wir	die	Ausstattung	an	den	Schulen	verbessern,	sodass	die	Schüler	
durch	digitale	Lernmethoden	auf	das	heutige	Berufsleben	vorbereitet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Chancenungleichheit	wird	immer	größer	und	Familien	mit	mehr	Geld	haben	bessere	
Bildungsmöglichkeiten.	
	
Linus		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	51	Ja	|	1	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Günstigeres	Mensaessen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Preise	in	allen	Mensen	im	Landkreis	Göttingen	
billiger	werden	und	es	ein	besseres	Angebot	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Textänderung:	Der	Kreistag	Möge	beschließen,	dass	das	Bezahlsystem	in	den	Mensen	
im	Landkreis	so	geändert	wird,	dass	spontane	Nutzung	möglich	wird.	
	
	
Begründung	
Weil	das	Essen	in	der	Mensa	viel	zu	teuer	ist.	Da	die	Schüler	nicht	soviel	Geld	haben,	da	sie	
noch	nicht	selber	verdienen.	Und	es	soll	mehr	Angebote	an	Essen	geben.	
	
Jan,	Julian		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	6	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	37	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	(Landkreisübergreifend)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	in	den	Seitenstraßen,	am	Wall,	bei	Spielplätzen	und	in	
umliegenden	Orten	mehr	Mülleimer	angeschafft	werden	und	die	Mülleimer	sollen	öfter	
geleert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	Antrag	soll	aufgeteilt	werden	in:	A:	Reperaturen	der	Straßen	und	B:	
Umgehungsstraßen	bauen.	
	
Im	Rat:	Änderung:	Mülleimer	einsetzen,	wo	Bedarf	besteht.	
	
	
Begründung	
Weniger	Müll	auf	Straßen	werfen.	Die	Mülleimer	sind	oft	überfüllt	(zwar	viele	Mülleimer	in	
der	Innenstadt	aber	z.B.	nicht	in	Nebenstraßen)	große	Nachteile	auch	für	Hundebesitzer.	
Mehr	Mülleimer=weniger	Müll	an	Straßenränden+weniger	Hundehaufen.	
	
Felicia,	Liv	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	21	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	53	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Naturschutz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Natur	den	Menschen	nahegebracht	wird,	damit	diese	
sie	zu	schätzen	wissen	und	so	mit	mehr	Nachhaltigkeit	durchs	Leben	gehen.	Natur	bringt	
Entspannung	und	macht	Städte	attraktiver.	Besonders	für	Familien	macht	dies	die	Städte	
schöner.	Auch	soll	der	ÖPNV	gefördert	werden,	damit	weniger	Autos	die	Stadt	und	Natur	mit	
Lärm	und	Abgasen	belasten.	So	entsteht	eine	ruhige	und	umweltfreundliche	Stadtregion.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	möchten	mehr	Naturschutz,	Naturschutzgebiete	und	Günflächen	im	Landkreis.	
Außerdem	soll	der	Stadtverkehr	auf	den	ÖPNV	verlagagert	und	dieser	gefördert	werden.	
	
Jakob		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	50	Ja	|	1	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Verbesserung	des	Personennahverkehrs		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	günstigere	Einzel-	und	Tagesfahrkarten	für	den	ÖPNV	
gibt.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Wird	mit	Antrag	19	zusammengelegt.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	billigere	Fahrkarten	nutzen	mehr	Menschen	die	ÖPNV.	Dadurch	wird	der	Ausstoß	von	
CO2	verringert		
	
Marlon,	Ben	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Jugendzentren	mit	guten	Angeboten		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Jugendzentren	viele	Angebote	anbieten,	wie	zum	
Beispiel	Netflix	oder	eine	PS4.	Es	sollte	auch	Verflegung	geben,	wie	Essen,	Trinken	und	
Snacks.	Sitzgelegenheiten	sollten	sie	auch	besitzen,	damit	man	sich	auch	gut	unterhalten	
kann.	Aufjedenfall	sollte	es	auch	kostenlos	sein,	indem	es	durch	Spenden	oder	ähnliches	
finanziert	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	Duderstadt	oder	auch	in	manch	anderen	Städten	im	Landkreis	Göttingen	gibt	es	kaum	oder	
garkeine	Jugendzentren.	Jugendlich	sollten	sich	abends	treffen	können	und	etwas	zusammen	
unternehmen	können.	
	
Emma	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	10	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	5	Ja	|	48	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Ausbau	von	Fördervereinen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Fördervereine	einen	Geldzuschuss	und	eventuell	
Räumlichkeiten	erhalten,	um	zu	arbeiten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ich	denke	das	Fördervereine	wie	schulinterne	Förderunterrichte	oder	andere	Vereine	wie	
Caritas	nicht	genügend	Unterstützung	erhalten	und	mehr	Unterstützung	erhalten	sollten.	So	
könnten	sie	sich	mehr	bedürftigen	Menschen	widmen	die	diese	Dienste	benötigen.	
	
Celina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	5	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Obdachlosenhilfe		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	im	Landkreis	mehr	Obdachlosenhäuser	errichtet	
werden.	Dort	sollen	die	Menschen	die	Möglichkeit	auf	Schlafplätze,	angemessene	Kleidung,	
Essen	und	wenn	nötig	auch	ärtzliche	Hilfe	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusatz:	Die	Verwaltung	soll	die	Anzahl	der	Obdachlosen	im	Landkreis	
Göttingen	zusammenstellen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	eindeutig	zu	viele	Obdachlose,	die	gerade	zur	Winterzeit/kalten	Zeit	leiden	oder	auch	
erfrieren.		
	
Kimberly	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	33	Ja	|	11	Nein	|	14	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Mehr	öffentliche	,	saubere	Toiletten	im	Landkreis	
Göttingen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	den	einzelnen	Kommunen	mehr	Geld	für	den	Bau	und	
die	Reinigung	von	öffentlichen	Toiletten	zur	Verfügung	stellen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	man	in	der	Stadt	unterwegs	ist	und	eine	Toilette	aufsuchen	möchte,	sind	meist	keine	
öffentlichen	Toiletten	vorhanden	.	Jedoch	sind	die	wenig	vorhandenen	Toiletten	oft	stark	
verschmutzt	und	nicht	benutzbar.	
	
Karla,	Carolin		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	19	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Duales	Ausbildungssystem	für	Erzieher		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Ausbildung	von	Erziehern	dual	wird.	Dadurch,	dass	
sie	in	der	Ausbildung	schon	Geld	verdienen	würden,	führt	unter	anderem	auch	dazu,	dass	der	
Beruf	attraktiver	wird.	Ebenfalls	würden	direkt	Arbeitskräfte	in	Kindergärten	und	ähnlichen	
Einrichtungen	vorhanden	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	fehlen	viele	Erzieher,	der	Beruf	ist	oft	unbeliebt,	da	man	in	der	Ausbildung	kein	Geld	
verdient.	
	
Joanne	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
MTB–Trail	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Mountain	Bike	Trail	(MTB	Trail)	im	Wald	im	
Landkreis	gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	MTB–Trail	soll	gebaut	werden,	weil	man	sich	da	mit	Freunden	treffen	kann	und	eine	
schöne	Zeit	mit	Freunden	verbringen	kann.	Da	kann	man	ebenfalls	an	der	frischen	Luft	sein	
und	Sport	machen.	
	
Anton	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	8	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	27	Ja	|	27	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
günstigeres	Busfahren		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Preise	für	die	Bustickets	gesenkt	werden	und	auch	
für	nur	kurze	Strecken		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Wird	mit	Antrag	12	zusammengelegt.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	so	vor	allem	Vorteile	für	die	Busfahrenden	gibt,	da	es	preiswerter	ist.	Allerdings	
könnten	auch	Busunternehmen	profitieren,	da	sich	so	mehr	Leute	für	das	Busfahren	
entscheiden.	
	
Martha		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	57	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Shopping-Center	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	man	mehr	Einkaufsmeilen	auch	in	Städten	im	Kreis	
Göttingen	einrichtet.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	brauchen	mehr	Einkaufsgelegenheiten,	dies	würde	auch	die	Attraktivität	steigern.	Bürger	
müssen	so	nicht	mehr	weite	Strecken	zurückzulegen.	
	
Elisabeth		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	14	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Verbesserung	der	Kreisstraßen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Umgebungstraßen/Kreisstraßen	gibt	und	dass	
die	Straßen	verbessert	werden,	damit	weniger	Unfälle	passieren.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Straßen	sind	nicht	mehr	auf	dem	neusten	Stand	z.B.	Schlaglöcher.	Viele	Straßen	gehen	
durch	Dörfer,	es	soll	also	mehr	Umgebungstraßen/Kreisstraßen	geben.	
	
Linus		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	50	Ja	|	0	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Ausbau	einer	Bibiliotek	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Bibiothek	erneuert	werden	soll	und	verschönert	
werden	und	mehr	Auswahl	an	Büchern	bereit	gestellet.	Es	betrifft	viele	Bibiotheken	im	
Landkreis	Göttingen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Bibliothek	ist	zu	klein	und	es	sollte	mehr	Bücher	zur	Auswahl	stehen	,in	jeder	
Altersgruppe	
	
Luise	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	6	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Kostenlose	Verhütungsmittel		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	in	jeder	zweiten	Straße	ein	kostenloser	
Verhütungsmittelautomat	positioniert	wird.	Vor	allem	die	Positionierung	kostenloser	
Verhütungsmittelautomaten	an	sozialen	Brennpunkten	wird	für	die	ärmere	Bevölkerung	von	
Vorteil	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Textänderung:	Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	kostenlose	Verhütungsmittel	in	
der	Apotheke	ausgegeben	werden	sollen.	Außerdem	soll	mit	den	Firmen	verhandelt	werden,	
dass	sie	unauffälligere	Verpackungen	auf	den	Markt	bringen.	
	
	
Begründung	
Durch	die	Einführung	der	kostenlosen	Verhütungsmittel	würden	vor	allem	die	jüngeren	
Menschen	ihre	Angst	verlieren,	z.B.	in	den	Dm	zu	gehen	und	sich	Verhütungsmittel	zu	kaufen.	
Es	würden	Geschlechtskrankheiten	und	ungewollte	Schwangerschaft	verhindert	werden.	
	
Tim		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	7	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	2	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Jugendtreffverbesserung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Jugendtreffs	im	Landkreis	mit	Zockerräumen,	sowie	
gutem	Internet	ausgestattet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Um	neue	Spiele	kennenzulernen,	stelle	ich	diesen	Antrag	für	Zockerräume	in	Jugendräumen.	
Damit	viele	Leute	neue	Spiele	für	PC,	PS4	etc.	kennenlernen	können,	ohne	sie	gleich	kaufen	zu	
müssen.	So	wird	auch	die	Chance	gegeben,	nicht	so	wohlhabenden	Menschen	dem	Einblick	in	
Computerspiele	zu	ermöglichen	oder	Spaß	zu	haben.	
	
Marian		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	12	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Verbesserung	der	Weihnachtsmärkte	im	Landkreis	
Göttingen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	städtischen	Weihnachtsmärkte	vergrößert	werden,	
um	mehr	Besucher	anlocken	zu	können.	Zudem	würden	sich	viele	Passanten	an	einer	
zusätzlichen	ausgeprägten	Weihnachtsdeko	erfreuen.	Durch	ein	musikalisches	Angebot,	
welches	durch	eine	Band	oder	eine	Blaskapelle	gestellt	werden	könnte,	würde	die	
Weihnachtsstimmung	verstärkt	werden	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Änderung:	Bitte	an	die	Kommunen,	dies	umzusetzen.	
	
	
Begründung	
Die	Verbesserung	der	städtischen	Weihnachtsmärkte	wäre	gut,	um	das	Stadtbild	sowie	die	
Zufriedenheit	der	Anwohner	zu	verbessern.	Unser	Anliegen	würde	die	Beschwerden	vieler	
Bürger,	welche	diese	oft	äußern,	maßregeln.	Insbesondere	werden	diese	auf	der	
Kommunalebene	in	Duderstadt	und	den	umliegenden	Dörfern	ausgesprochen.	
	
Lillian,	Anna		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	11	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	30	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Preiserlass	für	Jugentliche	bei	Freizeitaktivitäten.		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	man	eine	Ermäßigung	für	Schüler	und	Studenten	
einführen	sollte,	welche	mithilfe	des	Schüler	oder	Studentenausweises	funktioniert.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	Eintrittspreise	bei	vielen	Freizeitaktivitäten	z.B.	Kino	oder	Museum	sehr	teuer	sind,	wäre	
es	sinvoll	eine	Ermäßigung	für	Schüler	und	Studenten	zu	haben,	welche	die	Eintritspreise	
bezahlbar	machen.		
	
Kiara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	10	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Schul	–	Wlan			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,dass	an	allen	Schulen	im	Landkreis	schnelles	Wlan	angeboten	
wird	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Zum	schnellen	Googlen	von	Informationen	zum	Unterricht	und	zum	nutzen	von	Tablets	
benötigen	wir	ei	gutes	Wlannetz.	
	
Aaron		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Neue	Fahrradwege		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	direkte	Verbindungen	zwischen	den	Orten	und	
vorhandene	Wege	erneuert	werden	zu	Asphaltwegen(	auf	Kies	kann	es	schlammig	werden).	
Außerdem	soll	es	weniger	viel	befahrene	Straßenkreuzungen	geben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	Verbindungen	zwischen	den	naheliegenden	Orten	,	die	sonst	nur	über	Feldwege	oder	
große	Straßen	erreichbar	sind	(alle	Orte	im	Landkreis).	Das	Fahrrad	ist	eine	
umweltfreundlichere	Alternative	zum	Auto.	
	
Matti,	Leandro		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	9	Ja	|	11	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Öffentliche	kostenlose	WCs		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	kostenlose,	öffentliche	toiletten	geben	soll.	Es	is	
wichtig	das	jeder	Wc's	nutzen	kann...z.B.	Obdachlose.	Außerdem	ist	dies	auch	ein	
Menschenrecht		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	sollen	mehr	Toiletten	für	die	Öffentlichkeit	in	Städten	gebaut	werden.	
	
Luke		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Straßenbahn		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Straßenbahnstrecken	im	Landkreis	gebaut	werden	und	
die	Straßenbahnstationen	mit	einem	Stahlzaun	eingezäunt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	verschiedenen	Städten	fahren	Straßenbahnen	in	und	außerhalb	der	Innenstadt.	An	die	
normalen	Ampelanlagen	sollen	Straßenbahnampeln	gebaut	werden.	Damit	man	schneller	von	
A	nach	B	kommt	und	man	belastet	die	Umwelt	nicht	so	sehr	und	stößt	weniger	CO2	aus.	
	
Erik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	16	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Subway	im	Landkreis	Göttingen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Subway	gebaut	wird	und	so	werden	auch	mehr	
Arbeitsplätze	geschaffen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Textänderung:	Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	es	im	Landkreis	Göttingen	
ein	größeres	Angebot	an	Fast	Food	Restaurants	gibt.	Es	soll	ein	Subway	gebaut	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Kreisag	möge	beschließen,	dass	es	im	Landkreis	ein	größeres	Angebot	von	Fast	Foot	gibt,	
wir	sinddafür,	dass	Subway	gebaut	wird.	Subway	ist	nicht	so	ungesund	wie	zum	Beispiel	Mc	
Donalds	oder	Burger	King.	Außerdem	ist	es	für	alle	Altersgruppen	etwas.	
	
Finn		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	15	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Gesellschaftsspieleturnier	im	gesamten	Landkreis	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	man	das	Turnier	in	mehrere	Runden	aufteilen	könnte.	In	
der	ersten	Runde	würde	man	innerhalb	der	eigenen	Kommune	spielen	und	in	späteren	
Runden	die	Sieger	gegeneinander.	Am	Ende	veranstaltet	man	ein	Finale	in	Göttingen	und	die	
Besten	können	Preise	gewinnen.	Das	Turnier	könnte	jedes	Jahr	wiederholt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Textänderung:	Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	
Gesellschaftsspieleturnier	im	ganzen	Landkreis	organisiert	wird.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig	die	Menschen	zusammen	zu	bringen!	Dies	geht	zum	Beispiel	mit	einem	
Gesellschaftsspieleturnier.	Es	würde	viele	Menschen	zusammenbringen	und	die	
Gemeinschaft	stärken.	Außerdem	könnte	man	talentierte	Spieler	fördern.	
	
Tobias		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	4	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	37	Ja	|	10	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
E–Roller	Verleih	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	Unternehmen	für	E–Roller	angeworben	wird,	um	
diese	für	jeden	und	an	jeder	Stelle	zur	Verfügung	zu	stellen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	man	schneller	von	A	nach	B	kommt,	vor	allem	für	die	Studenten	z.B.	zur	Uni.	Ein	E–
Roller	ist	Umweltfreundlich.	Die	Stadt	kann	mit	dem	Verleih	Geld	machen.	Das	Geld	kann	für	
die	Umwelt	oder	für	die	Hilfe	von	Obdachlose	eingesetzt	werden.	
	
Tim	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	8	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Parks	mit	Bänken	und	Beschäftigungsaktionen	im	
Landkreis	Göttingen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	große	Rasenflächen	mit	vielen	Sitzmöglichkeiten	
geschaffen	werden.	Es	sollen	Aktionen	stattfinden	und	Spielgeräte	sowie	Fußballtore	sollen	
aufgebaut	werden.	Ebefalls	soll	es	einen	überdachten	Bereich	geben	und	genügend	Mülleimer	
sollen	vorhanden	sein.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Aktivitäten	für	alle	Altersgruppen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Hiermit	stellen	wir	den	Antrag	für	die	oben	genannten	Parks.	Besonders	viele	Wünsche	
gingen	auf	der	Kommunalebene	Duderstadt	ein.	Es	werden	saubere	Plätze	zum	Aufhalten	
gebraucht	,	die	durchgängig	gepflegt	werden	sollen.	Damit	auch	jüngere	Menschen	die	Parks	
benutzen,	sollte	es	Aktionen	geben.	Durch	einen	überdachten	Bereich	könnten	Jugendliche	
auch	bei	Regen	den	Park	als	Treffpunkt	oder	ähnliches	nutzen.		
	
Linn,	Celina		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	4	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Einschränkung	des	Denkmalschutzes	in	Duderstadt	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	das	Denkmalgesetz	in	Duderstadt	eingeschränkt	oder	
wenigstens	limitiert	wird,	damit	die	Geschäfte	attraktiver	werden	und	profitieren.	Die	Stadt	
wirkt	so	auch	sehr	attraktiv	und	nicht	mehr	so	alt.	Außerdem	profitiert	die	Stadtgemeinde	
auch	von	dem	Geld	das	einkommt	und	kann	auch	so	ihre	weiteren	Beschlüsse	mit	dem	Geld	
finanzieren.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Textänderung:	Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	das	Denkmalschutzgesetz	
im	Landkreis	Göttingen	eingeschränkt	oder	wenigstens	limitiert	wird	und	nicht	nur	in	
Duderstadt.	
	
Im	Rat:	Änderung:	Appell	an	den	Gesetzgeber	weitergeben.	
	
	
Begründung	
Duderstadt	ist	eine	Stadt	mit	vielen	denkmalgeschützten	Gebäuden.	Das	macht	sie	
unattraktiv,	denn	in	der	kompletten	Innenstadt	ist	es	Geschäftsführer/innen	nicht	erlaubt	
ihre	Geschäfte	zu	renovieren,	dekorieren	oder	in	irgendeiner	Weise	auszubauen.	
	
Abdul		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	19	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	44	Ja	|	8	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Sowohl	bessere,	als	auch	mehr	Freizeitaktivitäten.	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen	dass,	Freizeitprojekte	und	-aktivitäten	im	Landkreis	
angeboten	werdenBeispiel	:	Judo	"Halle"	im	Ort.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	stehen	derzeit	natürlich	eine	Menge	Freizeitaktivitäten	zur	Verfügung,	jedoch	muss	man	
meist	in	andere	Orte	fahren.	Wenn	man	den	Vorschlag	nämlich	annehmen	würde,	könnten	
lange	Fahrten	vermieden	werden.	
	
Ramon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Gepflegtere	Grünflächen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	an	den	Schulen	Umwelt	AGs	angeboten	werden,	in	
denen	die	Kinder	Müll	aufsammeln,	Unkraut	entfernen	oder	anderes.	Außerdem	sollen	die	
Mülleimer	öfter	ausgeleert	werden	und	es	soll	Strafen	für	das	auf	den	Boden	werfen	von	Müll	
eingeführt	werden.	Alles	soll	dann	im	ganzen	Landkreis	in	Kraft	treten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	angedrohten	Strafen	sollen	gestrichen	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	Grünflächen	vermüllt	sind,	sind	sie	schlecht	nutzbar.	Sie	sollen	ordentlicher	aussehen,	was	
auch	gleichzeitig	mehr	Leute	anziehen	würde	und	man	sich	wohler	fühlen	könnte.	Außerdem	
wäre	es	umweltfreundlicher,	wenn	kein	Müll	auf	dem	Boden	liegt.	
	
Janna,	Hannah	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	44	Ja	|	5	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Beleuchtung		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	mehr	Wege	(Kieswege)	beleuchtet	werden	sollen.	Vor	
allem	dort	wo	viele	Menschen	gehen	und	die	Wege	nutzen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	fordern	sichere	Wege,	da	die	Sicherheit	und	Gesunheit	wichtig	ist.	Die	Unfallgefahr	soll	
eingeschränkt	werden.	Für	Bürger	stellen	hell	beleuchtete	Straßen	auch	Sicherheit	dar	und	
können	bisher	ungenutzte	Straßen	und	Wege	wieder	interessanter	machen.	
	
Philipp		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	4	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Tierschutz	im	Landkreis	Göttingen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	Zäune	an	Kreisstraßen	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	sterben	immer	wieder	z.B	Rehe,	Hasen,	Füchse	und	Wildschweine,	wenn	sie	über	die	
Straßen	laufen.	Das	ist	nicht	nur	gefährlich	für	die	Tiere	sondern	auch	für	die	Personen,	die	
im	Auto	sitzen.	
	
Mads	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	14	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	KFCs	im	Landkreis	Göttingen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	ein	KFC	in	Duderstadt	gebaut	werden	soll.	So	werden	
weitere	Arbeitsplätze	geschaffen	,	man	könnte	dort	W-Lan	verlegen	und	so	Jugendliche	
anziehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	sehr	wenige	KFCs	doch	sehr	viele	Jugendliche	sind	daran	interessiert.	Man	muss	meist	
etwas	weiter	zum	nächsten	KFC	fahren	,	wenn	man	zum	Beispiel	in	Duderstadt	wohnt.	
	
Hennes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Zurückgezogen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Senkung	der	Mietpreise		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	diesereigene	Wohnungen	bauen	könnte.	In	diesen	
Wohnungen	könnte	man	niedrigere	Mieten	ansetzen.	Wenn	man	dann	immer	mehr	
Wohnungen	baut	könnte	man	so	die	Mietpreise	insgesamt	senken,	da	die	anderen	Vermieter	
ihre	Mietpreise	dann	auch	senken	müssen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Mietpreise	steigen	immer	mehr	an.	Deshalb	ist	es	sehr	schwer	für	Studenten	und	
Familien,	welche	weniger	Geld	haben,	Wohnungen	zu	finden,	die	auch	bezahlbar	sind.	Dieses	
Thema	ist	sehr	wichtig,	da	es	alle	Bürger	betrifft.	Wenn	man	nichts	ändert	werden	immer	
Bürger	Obdachlos.	
	
Justin		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Moderne	Krankenhauser	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	alte	Ausrüstung	modernisiert	und	das	Personal	
höher	entlohnt	wird	oder	mehr	Personal	eingestellt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	in	manchen	Krankenhäusern	viel	Patienten	aber	sehr	wenig	Personal	die	sich	um	die	
Parzienten	kümmern.	Für	eine	gute	Behandlung	muss	es	eine	moderne	Ausrüstung	geben.	
	
Silas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Zurückgezogen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Öffentliche	Sportplätze	im	Landkreis	Göttingen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	oben	genannten	Sportplätze,	insbesondere	einen	
Kunstrasenplatz	,	Sitzgelegenheiten	gebaut	werden,	sowie	eine	Ausleihe	von	Sportgeräten,	
welche	durch	einen	Pfand	ausgeliehen	werden	können.	Der	Sportplatz	sollte	täglich	geöffnet	
haben,	damit	die	Beschwerden	der	Jugendlichen	gestillt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Hiermit	stelle	ich	den	Antrag	auf	öffentliche	Sportplätze	im	Landkreis.	Diese	werden	benötigt,	
damit	die	Beschwerden	der	Jugendlichen	insbesondere	auf	der	Kommunalen	Ebene	
Duderstadt	zurückgehen.	Diese	kritisieren	,	dass	es	keinen	gemeinsamen	Treffpunkt	für	
Nachmittage	etc.	gibt.	Der	Nachmittag	kann	so	sportlicher	gestaltet	werden	
	
Claudia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	11	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Anpassung	der	Öffnungszeiten	der	Jugendeinrichtungen
	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	die	Öffnungszeiten	der	Jugendeinrichtungen	verlängert	
werden.Man	könnte	Umfragen	an	die	Jugendlichen	zu	den	Öffnungszeiten	machen	und	diese	
den	Umfragen	nach	anpassen	bzw.	verlängern.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	kurzen	Öffnungszeiten	der	Jugendeinrichtungen	sind	vor	allem	für	ältere	Jugendliche	sehr	
unpraktisch.	Diese	treffen	sich	oft	nachmittags	bzw.	abends	und	können	die	
Jugendeinrichtungen	dann	nicht	mehr	nutzen,	da	diese	meistens	sehr	früh	schließen.	
	
Marina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	2	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur,	Bildung	und	Sport	 	 	 					
Vergrößerung	von	Sporthallen.			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Kreistag	möge	beschließen,	dass	viele	kleine	Sporthallen	im	Landkreis	entsprechend	
ausgebaut	werden.	Die	Vergrößerung	der	Sporthallen	kann	natürlich	durch	die	bereits	
vorhandene	Größe	variieren.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	sind	der	Meinung,	dass	viele	Sporthallen	zu	klein	sind.	Oft	können	Schüler	nicht	gut	ihren	
Sport	ausüben,	weil	sie	einfach	nicht	genug	Platz	haben	und	eingeengt	sind.	Deshalb	sollen	
die	Sporthallen	um	einiges	vergrößert	werden.		
	
Felix		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Zurückgezogen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


